



## Institut canadien des Affaires africaines

*Un forum original pour l'échange d'idées*

**L'**INSTITUT canadien des Affaires africaines (I.C.A.A.) est un institut d'affaires publiques. Comme tel, il ne prend pas position sur les événements, les hommes ou les situations.

Il s'agit plutôt d'un forum où les membres peuvent venir s'exprimer et échanger des idées avec leurs invités. Les séances de l'Institut sont privées à moins que le Conseil des Dirigeants n'en décide autrement. Les opinions exprimées en privé restent dans ce cadre et ne peuvent être imputées à quiconque, ni faire l'objet d'aucune publication.

L'Institut présente, autant que possible, dans les symposiums, colloques ou conférences, des thèses opposées autour d'un problème ou d'une situation.

Les buts de l'Institut sont :

— de mettre les Canadiens au courant de la réalité africaine, et plus particulièrement, de les informer du rôle du Canada en Afrique;

— d'étudier les affaires africaines, au sens le plus large du terme, en mettant particulièrement l'accent sur les aspects économiques, politiques et sociaux des nations africaines;

— de susciter davantage l'intérêt dans les relations économiques, politiques et culturelles entre le Canada et les nations africaines sur une base de réciprocité;

— de mettre à profit les qualités et l'expérience de tous les citoyens canadiens possédant un talent spécial ou ayant encore des liens avec les nations africaines.

L'Institut canadien des Affaires africaines est une organisation sans but lucratif, légalement formée selon la Loi des Corporations du Canada. Les deux langues d'usage sont le français et l'anglais.

### Composition des organes directeurs

Une particularité que les promoteurs du projet ont voulu retenir est une représentation très substantielle des Africains au niveau des organes directeurs de l'Institut.

Cette préoccupation s'explique dans la mesure où la vision que les Africains ont de leurs sociétés, diffère très sensiblement de celle que peuvent avoir les Occidentaux. Par ailleurs, dans les débats qui ont lieu régulièrement autour des affaires africaines, l'absence des experts africains ou des politicologues africains ne favoriserait pas une évaluation équilibrée des situations. Si on ajoute que le problème colonial a contribué et contribue encore à fausser la vision de l'Afrique, on comprend facilement pourquoi il est si important que l'Institut ait une forte représentation africaine de qualité.

Un autre aspect de ce problème concerne l'accueil des étudiants africains au Canada, problème dont l'Institut canadien des Affaires africaines veut se préoccuper en réservant un siège au représentant des étudiants. Il est en effet très important que ceux qui viennent parfaire leur formation au Canada pour le bien de leur pays, aient en retournant chez eux une vision réaliste du Canada. Cette vision, ils ne peuvent l'acquérir que s'ils ont eu accès aux Canadiens et en particulier à ceux qui prennent les décisions. L'Institut peut en collaboration avec les universités et les gouvernements provinciaux, mettre sur pied un programme à l'image de ce qui existe aux Etats-Unis avec l'Institut afro-américain.

### Les moyens d'action de l'I.C.A.A.

Comme tout institut d'affaires publiques, l'Institut canadien des Affaires africaines se propose de mener à bien ses programmes d'information par des moyens divers, tels :

- dîners ou déjeuners-débats hebdomadaires,
- conférences,
- symposium annuel,
- voyages d'études,
- centre de recherches sur les politiques africaines,
- édition d'une revue trimestrielle ou bimestrielle.

### Les moyens au plan de l'organisation

Un exécutif permanent, sous forme d'un secrétariat, a été créé ainsi que deux commissions :

- Territoriales : (Afrique du Nord ou Arabe, Afrique de l'Est, Afrique de l'Ouest, Afrique Australe) et
- de Travail : (budget des investissements, finances, recherche et information, programme, voyage d'études, nomination).

Siège social : Montréal  
Boîte postale 193, Station S  
Montréal, Qué., H4E 4H7

